
 

P a g e  1 | 5 
 

VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « Béthune » 
Jeudi 25 mai 2023 – Salle des fêtes du Pavillon Roux – 18h30 – 20h30 

 
Étaient présents : 
 Mme Nora CHERKI, adjointe au Maire, en charge des quartiers « fbg de Béthune » et « fbg 
d’Esquerchin » 

Collège habitants : 
 M. Emmanuel BEAUMONT 
 Mme Séverine BODAR 
 Mme Anissa BOUCHABOUN 
 M. Jean-Bernard DECOIN 
 M. Guy MARQUANT  
 M. Patrice MILCZYNSKI 
 M. Jean-Michel PINATEL  
 Mme Saoula BEN JABRIA, centre social du faubourg de Béthune  

 
 Mme Bernadette CAPELLE, Directrice du Service démocratie participative 

 
Étaient excusés : 
 M. Paul DEFRANCE 
 M. Bernard DEHOET 
 M. Éric DELISLE 
 M. Pierre FIRMIN 
 Mme Bernadette GWIZDEK 
 Mme Agnès MILA 
 M. Yves POISSON 
 M. Adam STIVALA 
 Mme Christine STAQUET, artistes et podium 
 Mme Laurence DERACHE, centre social du faubourg de Béthune 

 
Étaient absents : 
 Mme Djamila MEKKI, conseillère municipale 
 Mme Sandrine BENAISSI 
 M. Pierre FLAHAUT 
 Mme Marie - Madeleine JACOB 
 Mme Emilie SAINT – POL 

 
Mme CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et à chacune et propose de 

démarrer la réunion suivant l’ordre du jour établi. 
 

I. RETOUR SUR LA FORMATION DES MEMBRES DES CONSEILS DE 
QUARTIER ANIMEE PAR M. PATRICK NORYNBERG 

Mme CHERKI souhaite avoir un retour par les membres du conseil de quartier 
ayant participé à la formation dispense par M. NORYNBERG. 

Réf. DGS : 698.231 
Du 22 juin 2023 
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Un membre du conseil de quartier explique que la formation était très 
enrichissante. Les modules permettent d’échanger avec les autres conseils de quartier. 

Les premiers ateliers ont permis de travailler sur le rôle du  conseil de quartier, de 
connaitre différents outils pour faire participer aux maximum les habitants, de savoir travailler avec 
les élu.e.s, d’apporter une aide à partager entre conseils de quartier, de connaitre les techniques pour 
échanger avec autrui,…. La formation se déroule dans un climat de bienveillance. Elle apporte 
également des éléments de culture générale. 

Un membre du conseil de quartier cite un exemple de projet transversal à 
plusieurs conseils de quartier qui découle de ces ateliers : « la ville nature ». Ce projet a été travaillé 
par des membres des conseils de quartier du faubourg d’Esquerchin, du  faubourg de Béthune et de 
Dorignies lors du module n° 6 « Comment construire un projet ».  

Mme CAPELLE annonce les prochains ateliers et précise qu’il est encore possible 
de s’y inscrire :  

- Vendredi 30 juin, 18h30-20h30 : démocratie participative locale 
- Samedi 1er juillet, 10h-12h : regards croisés et diagnostic 

 
 

II. RETOUR SUR LES PRECEDENTES REUNIONS 
Mme CHERKI fait un retour des réponses obtenues par les services municipaux :  
 

1. Rue de Flers :  
Le service voirie étude la pose de barrières au niveau de la servitude de la 

résidence Madeleine Riffaud.  
Un membre du conseil de quartier intervient pour signaler que les luminaires de ce 

nouvel équipement ont été saccagés et que le portail a été abimé.  
 

2. Rue A. Evain : 
La demande d’un cheminement pour sécuriser les piétons a été prise en compte.  
Une place de stationnement «profession médicale » va être réalisée devant la 

résidence Biloba. 
 

3. Rue Bourseul : 
 Le marquage au sol afin de compléter le panneau de police (sens interdit sauf bus) 

a été effectué. 
 

4. Rue de Verdun : 
 La plantation  d’arbres a été réalisée par le lycée de Wagnonville.   

 
5. Rue Demont : 

Les incivilités remontées en conseil de quartier ont été transmises à la police 
municipale qui a alerté la Police nationale.  

Mme CHERKI précise qu’un courrier a été adressé à M.  HÉGO, président du 
syndicat des transports pour signaler le sentiment de vitesse excessive de certains chauffeurs, 
notamment sur la voie en site propre.  

 
6. Avenue de Metz : 

Les travaux de la seconde phase des travaux ont démarré ce jeudi 25 mai 2023 au 
lieu du lundi 15 mai. Le retard s’explique du fait des mauvaises conditions climatiques. 

Le constat est fait que, tant le marquage au sol n’est pas fait, les riverains 
stationnent devant chez eux.  

Des riverains ont questionné des membres du conseil de quartier pour savoir s’il y 
aurait une piste cyclable. 
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Mme CHERKI informe que le chef de chantier se rend régulièrement sur le site et 
qu’il peut répondre directement aux demandes des riverains.  

 
7. Avenue De Lattre de Tassigny : 

Les travaux seront effectués au plus tard en aout 2025.  
Les riverains notent une amélioration avec le rebouchage des trous devant l’école 

Jules et Léon Maurice.  
 

8. Avenue des Tilleuls :  
Mme CHERKI  informe qu’un projet va être travaillé dans un premier temps avec 

le service voirie et le service jardin et cadre de vie. Les riverains y seront associés. L’idée est de 
réduire la chaussée et d’apporter de la végétalisation. Le budget évoqué serait de l’ordre de 30 à 
40.000 €uros.  

 
9. Rue de Roost-Warendin :  

Une visite sur site avec les services voirie et jardins/cadre de vie va être organisée 
prochainement afin de voir d’étudier les différents aménagements urbains possibles à cet endroit. 

C’est un endroit « sensible », propice aux trafics 
La question de l’avenir de la maison de l’ancien concierge de l’école est également 

évoquée.  
 
 

III. PRESENTATION DES TRAVAUX DES GROUPES DE TRAVAIL 
« ENVIRONNEMENT » ET « SECURITE » 
1. Groupe de travail « propreté – environnement » : 

La réunion du mardi 8 mars 2023 a permis de travailler sur l’implantation des poubelles 
ainsi que sur les dépôts sauvages.  

Un projet commun avec les conseils de quartier de Dorignies et du faubourg 
d’Esquerchin devrait se mettre en place : « la ville nature ». Les grandes lignes de ce projet sont de 
favoriser la biodiversité pour avoir plus d’insectes permettant de nourrir plus d’oiseaux ; de créer des 
hôtels à insectes et des nichoirs à oiseaux ; de créer des objets avec de la récupération en faisant un 
lien avec le service jardins et cadre de vie.  

Une prochaine réunion est programmée  le mercredi 21 juin 2023 à 18h, à la maison de 
proximité Camille Guérin, en présence  M. DEMEULEMEESTER, responsable du service propreté 
urbaine. 

 
2. Groupe de travail « sécurité » : 

Une rencontre  est prévue  le mardi 20 juin 2023 en présence de M. Jean-Michel 
LEROY, adjoint au Maire ; de M. Benjamin CHOISEL, directeur du service voirie, de M. Guillaume 
LEROY, Chef de la police municipale ; ainsi que d’un représentant de  la police nationale.  

Mme CHERKI insiste sur le fait qu’il ne s’agit pas d’une réunion publique mais 
bien d’un temps de travail avec le groupe «sécurité » du conseil de quartier. Une réunion de 
préparation, en amont se fera le jeudi 08 juin à 18h à la maison de proximité de Camille Guérin.  

 
 

IV.  INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 
1. Assemblée générale 2023 : 

Mme CHERKI annonce que l’assemblée générale initialement prévue le 24 
novembre 2023 est reportée au 8 décembre 2023, de 19h à 21h à la maison de proximité Camille 
Guérin.  
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2. Animations/Evènements à venir : 
a. samedi 27 mai 2023 : fête du printemps organisée par le collectif du faubourg 

de Béthune le, de 13h à 19h, place de la Convivialité.  
b. dimanche 18 juin 2023 : braderie de la Brayelle 
c. samedi 24 juin 2023 : Fête de la Roseraie et Fête des Voisins 
d. dimanche 25 juin 2023 : braderie des Maraichons 
e. mercredi 5 juillet 2023, à 11h : inauguration des demeures de Louise – 

Madeleine Riffaud. Les membres du conseil de quartier y sont conviés. 
f. dimanche 13 août 2023 : braderie des locataires Partenord 
g. samedi 26 août 2023 : fête du bénévolat par le collectif des associations du 

faubourg de Béthune. 
 

3. Attractivité résidentielle :  
Mme CHERKI annonce que, dans le cadre d’une étude prospective et stratégique 

sur l’attractivité résidentielle à Douai, le Cabinet Hurba rencontrera les membres du conseil de 
quartier afin d’échanger sur les différents aspects de l’attractivité du faubourg de Béthune 
(environnement, logement,…). Cette réunion se déroulera le 1er juin à 18h au pavillon Roux.  

 
4. Commission de suivi des 8 conseils de quartier :  

Mme CHERKI rappelle en préambule que les membres titulaires sont  M. Eric 
DELISLE et M. Jean Bernard DECOIN et que les membres suppléants sont Mme Séverine 
BODAR et M. Bernard DEHOET. 

Elle demande à Mme BODAR présente lors de la commission du 10 mai dernier 
de faire un retour.  

Après un retour sur la formation dispensée par M. NORYNBERG aux membres 
des conseils de quartier, une visite commune aux 8 instances a été évoquée : le Symevad. Des projets 
pouvant être financés par le biais du Fonds de Travaux Urbains ont été évoqués (aucun n’a été 
remonté pour le secteur du faubourg de Béthune). Pour l’état des lieux de chaque secteur, ce qui a 
été évoqué pour le faubourg de Béthune est principalement le délai pour l’aménagement de l’espace 
public à l’arrière de la place de convivialité menant jusqu’à la rue de Roost-Warendin.  

Mme CAPELLE complète en évoquant le souhait de M. MAZY d’aboutir à un 
budget participatif sur l’ensemble de la ville. 

Elle informe également que plusieurs conseils de quartier ont mis en place des 
groupes de travail, notamment sur l’environnement, la communication. Sur ce dernier point, 
plusieurs initiatives ont vu le jour : des groupes WhatsApp, des flyers, des boites mail spécifiques à 
un conseil de quartier,… 

 
5. Radiations :  

Mme CAPELLE informe que, conformément à la charte de fonctionnement des 
conseils de quartier, 2 radiations seront prononcées pour 3 absences consécutives non excusées. Les 
membres radiés sont Mme Sandrine BENAISSI et Mme Emilie SAINT-POL. Elles ne seront pas 
remplacées actuellement car il n’y a pas eu de candidatures sur liste d’attente lors de la dernière 
assemblée générale de renouvellement.  

 
6. Rue Baudelaire - plaine de jeux de la Motte Julien :  

Les difficultés pour le voisinage ont été prises en compte. Ainsi, les portiques et 
sols souples seront retirés et replacés au jardin des millions. Une végétalisation du site est prévue à 
l’automne prochain.  

 
7. Arrivée d’animaux au faubourg de Béthune : 

Dès le mois de juin, 3 brebis Schrosphire et trois agneaux arriveront aux vergers 
municipaux du service jardins/cadre de vie, rue du faubourg de Béthune. Il est rappelé que la venue 
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de ces animaux vise à préserver le patrimoine et la biodiversité dans le cadre d’un éco-pâturage.  Il 
est formellement interdit de nourrir les animaux avec du pain.  

 
8. Rue A. Evain :  

Des membres du conseil de quartier signalent une voiture épave stationnée à 
l’entrée de la résidence Biloba. Il s’agit d’une Renault 5.  

 
9. Chemin de Wagnonville/rue Plouvain :  

Des membres du conseil de quartier signalent une carcasse de scooter brulé sur 
l’ancien city parc. Ils demandent à ce qu’elle soit retirée.  

 
10. Bus en ville :  

Un membre du conseil de quartier fait part de son constat : les BHNS ne 
s’arrêtent pas aux passages piétons (notamment à la pharmacie du pont d’Esquerchin). Il a peur que 
cette situation engendre des accidents et souhaite savoir si ces bus sont tenus ou non de respecter les 
passages piétons.  

 
11. Tonte au cimetière des 3 faubourgs :  

Un membre du conseil de quartier signale que, lorsque la tonte est faite au 
cimetière, il n’y a pas de ramassage et que l’herbe est projetée sur les tombes. 

 
12. Rue Bellère :  

- Il a été constaté que les sacs poubelles au niveau des 2 terrains de boules ne 
sont pas remplacés quand les poubelles sont vidées. Y a-t-il une explication ? 

- Des dos d’âne avaient été installés à une époque où il y avait beaucoup de 
rodéos de motos. Ces incivilités ayant cessé, des riverains (qui ne supportent le bruit engendré par 
ces équipements) se demandent ce qu’on peut faire et proposent que le hameau des maraichons soit 
mis en sens unique. 

- Il semble que les stops ne soient pas respectés.  
 

13. Rue Robert de Douai : city parc 
Des membres du conseil de quartier ont été interpellés sur l’état de ce city parc. La 

question de l’entretien leur a été posée. Qui en a la charge ? 
Il y a un espace vert assez conséquent à côté (côté impasse Démarecaux). Un 

projet est-il prévu dans ce secteur ? 
 

14. Rue Denis Cordonnier :  
Il semble que des automobilistes n’aient pas la patience d’attendre que le feu passe 

au vert pour se rendre avenue de Metz et n’hésitent pas à rouler sur le trottoir et à couper après le 
magasin Spar sans aller jusqu’au feu.  

Comment stopper ces incivilités ? 
 
L’ordre du jour étant épuisé, Mme CHERKI remercie toutes les personnes 

présentes. La réunion se termine à 20h30. 


